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第４屆第１次定期大會第 1 次會議 

（中華民國 112 年 4 月 21 日上午 11 時 14 分） 

1.議長致開幕詞 

2.報告事項 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁請就座，請秘書長報告議員出席人數。 

本會黃秘書長錦平： 
向大會報告，目前出席人數 49 位，已足法定額數，請主席宣布開會。 

主席（康議長裕成）： 
本席宣布高雄市議會第 4 屆第 1 次定期大會開始。（敲槌三次） 

電視機前面的高雄市民朋友、陳市長以及陳市長所率領的團隊、本會高雄市

議會全體議員同仁、各位媒體記者先生女士，大家早！高雄市議會第 4 屆第 1

次定期大會今天開始，這 70 天，高雄市議會的議員將會提出大家的意見，希

望市政府能夠仔細聆聽市議員們每一個建言，希望我們共同努力，讓高雄越來

越好，也希望府會合作，一起化為推動高雄進步的力量。 

這次定期大會有很大的不同，我們做了很大的變革，就是我們總質詢的時間

改變為早上 3 位議員質詢，下午也是 3 位議員質詢，我們把總質詢的時間從

22 天縮短為 11 天，我們期許讓市政府有更多的時間去處理市政，但是在 11

天緊密的總質詢期間，其實市府團隊也會很辛苦，希望你們的體力能夠負荷，

也希望這 11 天議員的質詢內容能夠帶回去好好的來監督、好好的來進行。 

改為上午 3 位議員質詢、下午 3 位議員質詢，其實各個縣市都有前例，高雄

市議會這一次能夠在程序委員會裡，讓各個黨派都能夠同意改變這樣的總質詢

方式，對高雄市議會來講，是一個史無前例的合作以及史無前例的改變，非常

的不容易，在這裡謝謝我們全體議員能夠同意這樣的改變，我們一起努力讓高

雄市議會成為高雄市民的驕傲。 

當然，我們也看到目前有一些挑戰，最重要的是我們擔心缺水，在這水情的

過程中，我們對高雄市政府應該要有信心，或者是中間有發生火災，我也希望

各位同仁能夠多一點鼓勵，少一點責難，這一次的山林火災，不管是在內門或

是在田寮，高雄市消防局都非常的辛苦，各個單位也一起努力，我們是不是用

一點掌聲給他們鼓勵一下，好不好？辛苦了！辛苦了！也謝謝市府團隊在市長

的努力跟帶領之下，我們一起監督，讓高雄更好。 

在開議之前，我們看到市長施政百日有很好的成績，其中最重要、最滿意的

應該就是市長的經濟施政獲得市民朋友的肯定。當然，我們昨天看到台積電的
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法說會，它將持續在高雄進行先進製程這樣的投資，我相信高雄市議會的議員

們可以持續監督市府，來完成高雄這麼重大的經濟建設，請議員們一起努力。

議員們，我們一起期許我們自己把議會的工作做好，把市政監督好，監督市政

是我們的職責，但是理性問政才是我們最重要的方法，在這裡祝福我們這一次

的大會圓滿順利成功，一起完成 70 天的第 1 次定期大會，謝謝大家！ 

在接續下面的議程之前，我們按照慣例，請陳市長先行離席，沒有報告案的

局處首長也可以一起離開，謝謝大家。有報告案的就請留下來，謝謝。 

我們來確認會議紀錄，接著是確認會議紀錄，第 4 屆第 2 次臨時會第 9 次會

議紀錄以及昨天的預備會議紀錄已放在各位同仁桌上，請大家參閱。有沒有意

見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，我們接著是報告事項，討論市府送來的備查案，請議事組宣讀

議案。 

本會議事組曾主任癸開： 
請各位議員參閱第 4 屆第 1 次定期大會報告事項彙編 G 本。 

案號 1、類別：財經、報告機關：高雄市政府主計處、案由：檢送「高雄市

政府所屬各機關學校對 112 年度總預算案暨附屬單位預算案市議會審查所作

附帶決議執行情形報告表」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 2、類別：財經、報告機關：高雄市政府工務局、案由：有關市府工務

局 112 年度預算附帶決議確有執行困難，詳如說明，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 3、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：市府第 621 次

市政會議審議通過各機關先行墊支案共計 174 案，金額為新臺幣 36 億 3,749 萬

362 元，其中中央補助 159 案 36 億 948 萬 5,271 元；回饋金 15 案 2,800 萬 5,091

元，提請大會報告，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 4、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市苓雅區苓

東段 74-12 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 5.00 平方公尺，業經行政院准
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予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 5、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市苓雅區五

權段 323-7 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 9.00 平方公尺，業經行政院准

予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 6、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市苓雅區成

功段 426-1、522-1、525-1、539-1 地號 4 筆市有畸零地讓售案，面積為 20.00、

5.00、22.00、15.00（合計 62.00）平方公尺，業經行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 7、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市前鎮區仁愛

段 226-70、226-71 地號 2 筆市有畸零地讓售案，面積為 6.00、19.00（合計 25.00）

平方公尺，業經行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 8、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市前鎮區新

生段 65-6、66-1 地號 2 筆市有畸零地讓售案，面積為 12.00、19.00（合計 31.00）

平方公尺，業經行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 9、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市鳳山區牛

潮埔段 1362-1 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 17.86 平方公尺，業經行政

院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
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案號 10、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市鳳山區

牛潮埔段 1362-2 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 65.15 平方公尺，業經行

政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 11、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市鳥松區

美德段 834-8 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 13.08 平方公尺，業經行政

院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 12、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市楠梓區

和平段五小段 379 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 27.00 平方公尺，業經

行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 13、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市路竹區

保安段 360-5 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 606.59 平方公尺，業經行政

院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 14、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市湖內區

自強段 960-1 地號 1 筆市、私共有畸零地讓售案，宗地面積 14.54 平方公尺，

市有持分面積 3.635（持分 1/4）平方公尺，業經行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 15、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市林園區

溪州段二小段 3514-35 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 11.00 平方公尺，

業經行政院准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
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各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 16、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市茄萣區

嘉萣段 365-5 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 2.41 平方公尺，業經行政院

准予讓售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 17、類別：交通、報告機關：高雄市政府捷運工程局、案由：檢送高

雄市土開基金及捷運建設基金補辦預算數額表（為執行高雄輕軌第二階段統包

工程「後續擴充增購列車四列」工程與專案管理（含監造）顧問服務所需費用），

敬請備查。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？邱于軒議員，請發言。 

邱議員于軒： 
局長，我請問這 4 億多元到底是土開基金去舉借，還是捷運基金去舉借？然

後它是增購列車的費用還是 PCM 的費用？ 

主席（康議長裕成）： 
請局長回答。 

捷運工程局吳局長義隆： 
這個舉借的部分是由土開基金舉借，然後再轉成捷運建設基金去支應。 

邱議員于軒： 
我聽不懂你怎麼轉的，土開基金去借錢？〔對。〕借錢的人是土開基金？

〔是。〕借的錢，你把它轉給捷運建設基金？  

捷運工程局吳局長義隆： 
對，因為我們自償裡面是從土開基金在處理，也就是籌款的部分、自償的部

分是從土開基金…。 

邱議員于軒： 
不能捷運基金去借嗎？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
捷運基金是支應。 

邱議員于軒： 
捷運基金去…，所以土開基金去借？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
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轉捷運基金，然後由捷運基金再支付。 

邱議員于軒： 
這個轉的過程是怎麼轉？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
我們所有的…。 

邱議員于軒： 
因為這是報告事項，你把這個資料整理給我。〔好。〕第二個，它是買列車

的錢，還是只有 PCM 的費用？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
沒有買列車、車子的錢。 

邱議員于軒： 
所以你寫的是工程與專案管理顧問服務，這裡面有包含 PCM 費用嗎？還是

只有買列車，就是四列的列車？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
這整個是含括在內，就是說我們…。 

邱議員于軒： 
那你要寫清楚啊！ 

捷運工程局吳局長義隆： 
我們這四列車原先是沒有買，是用後續擴充的方式；後續擴充的方式就是這

四列車然後含括其他相關費用會加在裡面。 

邱議員于軒： 
含括了哪些費用？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
第一個…。 

邱議員于軒： 
這是報告事項，你把它講清楚，好不好？總不能就讓我們這樣敲過吧！你買

列車花多少錢？PCM 費用花多少錢？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
這裡面我們買列車的部分總共是 5.084 億元，因為未來要支應的部分不會全

部付，我們先支付他 90％，所以今年補辦預算的部分是 4.7 億元，後面的部分

會在後續整個完成之後，因為買來之後我們還要驗收，整個測試完成，全部都

沒有問題，在保固期限之後，我們才會付最後的尾款。 

邱議員于軒： 
它那個專案管理，就是 PCM 的費用是多少？ 
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捷運工程局吳局長義隆： 
專案管理跟監造的部分是 0.13 億元。 

邱議員于軒： 
你把它寫清楚，可以嗎？〔好。〕因為這是報告事項，但是你的錢是怎麼樣

從土開基金借，然後轉到捷運建設基金，你剩下的 1 億多元怎麼辦？因為總計

金額是 5 億多元嘛！〔對。〕而你現在只借了 4 億多元，〔對。〕後續的錢怎

麼辦？再去舉借嗎？ 

捷運工程局吳局長義隆： 
我們之所以會用這一個，主要是因為我們預算編列不及，但是我們又要先行

支應，所以我們就用補辦預算的方式，未來剩下 10％的部分，我們是來得及

編列預算，所以我們會在預算裡面進行編列的作業。 

邱議員于軒： 
我個人對於基金借款用補辦預算的方式，這就是當時我們會擔心基金變成局

處的小金庫，所以我希望還是有基本上的程序，還是要跟議會好好的報告，你

這個列車增購什麼的，如果是服務的需求，我相信大家都會支持，但是你用補

辦預算方式，然後你後續還有 1 億多元的借款，我覺得你並沒有跟我報告非常

的清楚，就麻煩你把資料整理清楚，好不好？〔好。〕因為是報告事項，我只

能勉為通過，但是我希望未來假設你有任何的舉借，你還是要把它講清楚，

〔好。〕因為捷運是百年大計，你的借款都是後續要還的。 

主席（康議長裕成）： 
謝謝，第 17 號案有沒有其他意見？沒有意見的話，准予備查。（敲槌決議）  

本會議事組曾主任癸開： 
案號 18、類別：工務、報告機關：高雄市政府都市發展局、案由：有關第 3

屆第 8 次定期大會第 38 次會議決議通過內政部補助市府辦理 112 年度「城鎮

風貌及創生環境營造計畫」經費先行墊付，並附帶決議建議本墊付案納入 112

年度追加（減）預算轉正乙案，市府辦理情形如說明，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 19、類別：法規、報告機關：高雄市政府教育局、案由：「高雄市學生

及幼兒團體保險實施辦法」業經市府於 112 年 3 月 28 日以高市府教健字第

11232196900 號令廢止，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 
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本會議事組曾主任癸開： 
案號 20、類別：法規、報告機關：高雄市政府教育局、案由：「高雄市加派

專案輔導學校所屬學校財團法人董事監察人及重新組織董事會實施辦法」業經

市府於 112 年 3 月 30 日以高市府教高字第 11232058100 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 21、類別：法規、報告機關：高雄市政府教育局、案由：「高雄市私立

高級中等學校退場審議會設置辦法」業經市府於 112 年 3 月 30 日以高市府教

高字第 11232057800 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 22、類別：法規、報告機關：高雄市政府教育局、案由：「高雄市幼兒

園家長會設置辦法」第 1 條業經市府於 112 年 3 月 17 日以高市府教幼字第

11231810900 號令修正發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
案號 23、類別：法規、報告機關：高雄市政府教育局、案由：「高雄市績優

教保服務機構及優良教保服務人員獎勵辦法」第 1 條，業經市府於 112 年 3 月

17 日以高市府教幼字第 11231751100 號令修正發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾主任癸開： 
以上 23 案宣讀完畢。 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁，今天的議程就到此結束，散會。（敲槌） 


